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TOP汽车 人物
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“启乘的出现是和大家共
赢的。”贾敏锐强调，“启乘是
学 生 需 要 大 家 的 关 心 和 呵
护，我们会以低姿态，和所有
的 二 手 车 车 企 进 行 强 强 联
合，和大家一起培育市场。”

对于未来，贾敏锐认为，

郑州应出现 3~4 家像启乘这
样规模的二手车企，大家一
同携手奋进，在整个国内市
场说起二手车集散中心，必
然提到河南郑州，对于我们
郑州的形象提升是非常重要
的，那时郑州将会成为国内

二手车市场的中心，我们会
感到自豪的，怕竞争就说明
自身是不想发展壮大的。

据 贾 敏 锐 透 露 ，在 启 乘
试营业之前，我们会邀请河
南省比较上规模的二手车企
业来参观，启乘将会全方位

接 待 。 我 们 会 开 一 个 发 布
会，告诉每位参与者启乘的
心态和姿态，启乘愿意和河
南省所有的二手车企强强联
合，共同推动整个河南省二
手车规范体系、诚信体系的
建设。

启乘不是二手车市的搅局者

随着汽车市场新车的不断更
新换代，这让二手车市逐渐走
到市场的前台。据统计，今年
上半年我国二手车交易量为
248.16 万 辆 ，同 比 增 长
7.64%，交易额为 1381.42
亿元，同比增长22.39%。在
这种情况下，一座座主营二手
车的汽车超市拔地而起，这其
中不乏就有即将于10月 16
日试营业的启乘名车广场。
这座斥巨资1.5亿~2亿元打
造的二手车王国，从建立之初
就提出了“7天退换”，“绝不出
售事故车、泡水车”，“一年或
两万公里无忧质保”等口号。
用河南启乘名车广场总经理
贾敏锐的话来说，做企业，就
要诚·立中原，信·达天下。
郑州晚报记者 谢宽

初到启乘名车广场，名车
展厅内一台台展车井然有序
的排列着，二楼的客户休息区
有到访的客户在轻声交谈，办
公区工作人员有条不紊地忙
碌着……作为一家责任与信心
满满的企业，我们似乎看到了
中原二手车市场的巨型航母正
在慢慢起航。

“目前，在西方，整个二手车
与新车的平均交易比是 1∶3，
中国则是1∶0.3，与西方差距甚
远，除了北京、上海、深圳、广州
等一线城市的交易比基本能达
到 1∶1，包括河南市场在内的
众多区域还尚未达到国际平均
交易比 1∶0.8，可以预见，中原
地区的二手车市场具备很大的

发展潜力，其中，中高端二手车
的发展空间更广阔。”在平和的
外表下，贾敏锐似乎有着和他名
字一样的洞察力，“二手车在未
来五到十年是一个很好的产业，
而且是循环经济的一部分。”

在贾敏锐看来，在启乘，虽
然中高端产品很重要，但是诚
信经营更加重要。因此，在启

乘试营业一开始，便提出了“7
天退换”，“绝不出售事故车、泡
水车”，“一年或两万公里无忧
质保”等口号。

“我们的目标就是力求推
动整个河南省二手车规范、诚
信体系的建设，为消费者营造
一个安全、放心的二手车交易
环境。”贾敏锐坦言。

启乘无特权 释放正能量
做 企 业 ，怎 么 也 绕 不 开

“管理”二字，好的管理，会给
企业带来更多的正能量。而
在贾敏锐的管理经中，却只有
简简单单的两条，“启乘无特
权”；其二就是“信任、放手、放
权、问责”。

“在从事这个行业之前，我
没有汽车从业的经验，但是管

理工作做过很多年。”贾敏锐
说，“启乘无特权，就是说任何
人不要凌驾于启乘的制度之
上，作为领导更要以身作则，只
有这样才能带领出一个很有正
能量的团队；其二，‘信任、放
手、放权、问责’。目前，我们有
11 位副总经理，他们个个都非
常专业，我可以为他们充分的

创造良好的工作环境，充分的
信任和放权，但是一定要对事
情的结果负责，如果执行者达
不到预期的效果，那么我就会
对人员进行调整，每个人都要
对企业负责。”

管理团队就是以心换心，
一定拿出诚心与伙伴们进行
心与心的交流。通俗一点说，

要靠自己的人品和人格魅力
去征服每一位伙伴。“启乘要
建立一个相对完善的现代化
企业管理体制。”贾敏锐认为，
作为一个外行管理内行，你要
做好你该做的事情。“我的工
作就是为大家服务好，让专业
的人开心的、愉悦的、尽心的
做自己的事情。”


